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Renan Filho é aposta do 
MDB nacional em 2026, 
mas deixa portas abertas 
para Alagoas
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NEM PRECISARAM FAZER GREVE:

HERDEIRO POLÍTICO

Henrique Alves Pinto assume 
Prefeitura da Barra de São Miguel 
após falecimento de Biu de Lira 

Prefeito eleito nas últimas eleições deixa um legado político importante 
em Alagoas, e novo prefeito já toma posse

Alagoas Mais Verde: 
projeto incentiva a

arborização através 
de doações de mudas

FRAUDE FISCALVERBA EM JOGO

Fábio Costa é o maior usuário da cota 
parlamentar em Alagoas, enquanto 
Bulhões adota austeridade nos gastos

Novo uso da cota inclui despesas com serviços 
durante voos

Decisões assinadas pelo ex-presidente do TJ-AL, Fernando Tourinho, atendem a reivindicações da ALMAGIS

Tribunal de Justiça aprova pacote de 
R$ 58 milhões só para os magistrados



As recentes medidas administrativas 
aprovadas pelo Tribunal de Justiça 
de Alagoas (TJ-AL), resultando em 
pagamentos retroativos que somam 
dezenas de milhões de reais para 
magistrados, levantam um importante 
debate sobre o equilíbrio entre a 
legalidade e a percepção de privilégio. 
Em um estado marcado por desafios 
sociais profundos, como pobreza e 
desigualdade, é inevitável questionar 
o impacto simbólico e prático dessas 
decisões.

De acordo com o TJ-AL, todas 
as medidas estão respaldadas pela 
legalidade, sendo reconhecidas e 
autorizadas pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). A argumentação 
inclui princípios constitucionais 
como a isonomia, a irredutibilidade 
de subsídios e a segurança jurídica. 
Entretanto, a rapidez com que algumas 
dessas propostas foram analisadas 
e aprovadas — em três dias, entre 
17 e 19 de dezembro — sugere um 
dinamismo raramente visto em demandas 
administrativas de outras áreas do setor 

público.
O caso da gratificação por 

acumulação de função é exemplar. O 
pagamento retroativo, referente ao 
período de 2015 a 2018, beneficiará 159 
magistrados, com cifras que chegam 
a ultrapassar R$ 400 mil por pessoa. 
Embora a ALMAGIS defenda que o 
atraso na implementação violou o 
princípio da isonomia entre os ramos 
do Judiciário, é válido perguntar se o 
impacto financeiro de R$ 58 milhões não 
deveria ser submetido a uma análise 
mais criteriosa e ampla, envolvendo 
também a sociedade.

A aprovação de retroativos para o 
adicional por tempo de serviço (ATS) 
e a conversão de licença-prêmio em 
indenização adicionam camadas à 
polêmica. O ATS, cujo pagamento 
retroativo pode abranger um período 
de 17 anos, e a conversão, com valores 
entre R$ 35 mil e R$ 44 mil por juiz, 
reforçam uma sensação de desconexão 
entre as prioridades do Judiciário e as 
necessidades da população alagoana. 
Ainda que os recursos sejam provenientes 

do Funjuris, destinados à modernização 
do Judiciário, o uso desse fundo para 
custear benefícios retroativos de 
magistrados também merece escrutínio.

Por trás da legalidade, é imperativo 
considerar a ótica da responsabilidade 
social. Em um país onde professores, 
profissionais da saúde e outros servidores 
frequentemente enfrentam atrasos 
salariais ou remunerações insuficientes, 
a liberação de quantias tão vultosas 
para uma élite do funcionalismo público 
acentua a disparidade. A percepção 
pública, que muitas vezes associa o 
Judiciário a privilégios, pode ser ainda 
mais deteriorada diante dessas medidas

Não se trata de deslegitimar direitos 
ou conquistas dos magistrados, mas 
de propor uma reflexão mais ampla. 
Em tempos de austeridade fiscal e 
demandas urgentes por justiça social, 
o Judiciário alagoano deve equilibrar 
a busca pela eficiência administrativa 
com a consciência de seu papel 
enquanto instituição que também deve 
responder às expectativas de equidade e 
moderação.
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Direção do PT tem prazo para definir
regras da eleição dos diretórios

Até o final deste mês a direção nacional se 
reúne para definir o regulamento do processo 
eleitoral que vai eleger os comandos da sigla 
no país, nos estados e nos municípios.

As forças políticas estão se organizando 
desde o ano passado, correndo atrás de 
novas filiações.

Antes da regulamentação do processo 

eleitoral, a nível nacional há três nomes já se 
posicionaram para disputar a presidência da 
Executiva Nacional.

Edinho Silva, amigo e aliado do 
presidente Lula; Romênio Pereira, participou 
da fundação do partido e é secretário de 
Relações Internacionais do PT, além do 
deputado federal José Guimarães (CE).

Em Alagoas três nomes devem disputar 
a direção local. O deputado estadual 
Ronaldo Medeiros, que conta com o apoio 
das tendências Resistência Socialista, 
Movimento PT e Articulação de Esquerda.

Dafne Orion, do grupo do deputado 
federal Paulão e da tendência Construindo 
um Novo Brasil, tem ainda apoio da 
Esquerda Popular Socialista e da Frente 
Ampla.

A terceira candidatura tende a ser a 
do professor Luizinho, da tendência O 
Trabalho.

A eleição deve ocorrer em 7 de julho.
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o benefício já era pago aos juízes federais, mas 
ainda não havia sido implementado no TJ-AL. 
Segundo a ALMAGIS, o atraso viola o princípio 
da isonomia entre os ramos do Judiciário. O 
pagamento, que beneficiará 159 magistrados, 
tem um custo estimado de R$ 58 milhões. Do 
total, 147 juízes e desembargadores devem 
receber valores superiores a R$ 100 mil, e 91 
deles, montantes acima de R$ 400 mil. O 
processo de liberação avançou rapidamente: em 
apenas três dias, entre 17 e 19 de dezembro, o 
pedido foi apresentado, analisado e aprovado 
pela Presidência do TJ-AL. A efetivação 
dos pagamentos depende de autorização do 
corregedor nacional de Justiça, Mauro Campbell.

Outro benefício discutido pelo Tribunal 

é o pagamento retroativo do ATS, também 
solicitado pela ALMAGIS. Embora o adicional 
tenha sido reintroduzido em 2023, o pagamento 
de valores referentes aos 17 anos anteriores 
ainda está pendente. A justificativa apresentada 
é a de que a medida respeita os princípios 
constitucionais da irredutibilidade de subsídios, 
direito adquirido e segurança jurídica. O ex-
presidente Tourinho afirmou que o pagamento 
depende da autorização do CNJ e que ainda 
não há estimativas sobre o impacto financeiro 
dessa decisão. Em novembro de 2024, o TJ-
AL aprovou a conversão de licença-prêmio em 
indenização, garantindo valores entre R$ 35 mil e 
R$ 44 mil por juiz. Segundo Tourinho, a medida 
segue o princípio da eficiência administrativa e 
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NEM PRECISARAM FAZER GREVE:

Decisões assinadas pelo ex-presidente do TJ-AL, Fernando Tourinho, atendem a reivindicações da ALMAGIS

Uma série de medidas 
administrativas aprovadas 
pelo Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJ-AL) no final 
de 2024 pode resultar em 
pagamentos retroativos 
que chegam a quase 
meio milhão de reais para 
dezenas de magistrados. 
Entre os benefícios estão a 
gratificação por acúmulo 
de função, o adicional por 
tempo de serviço (ATS) 
e a conversão de licença-
prêmio em remuneração. 
As decisões, assinadas 
pelo ex-presidente do TJ-
AL, Fernando Tourinho, 
atendem a reivindicações 
da Associação Alagoana de 
Magistrados (ALMAGIS). 
Em nota, o Tribunal 
destacou que todas as 
ações “estão rigorosamente 
fundamentadas na 
legalidade, sendo 
reconhecidas como devidas 
e autorizadas pelo Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ)”.

Uma das principais 
medidas aprovadas foi o 
pagamento retroativo da 
gratificação por acúmulo de 
função, referente ao período 
de 2015 a 2018, quando 

Tribunal de Justiça aprova pacote de 
R$ 58 milhões só para os magistrados

HERDEIRO POLÍTICO

Após o falecimento de 
Benedito de Lira, o “Biu 
de Lira”, ex-senador e até 
então prefeito da Barra 
de São Miguel, Henrique 
Alves Pinto (PP) assume 
a Prefeitura da cidade. A 
morte de Biu de Lira ocorreu 
nesta terça-feira (14), 
após um longo período de 
tratamento contra câncer, 
com o político internado no 
Hospital Arthur Ramos, em 
Maceió.

Henrique Alves Pinto, 
vice-prefeito e figura de 
confiança de Biu, assume 
o comando do município, 
após anos de proximidade 
e lealdade ao ex-senador. 
Ele já ocupava o cargo 
de secretário de Governo 
durante a primeira gestão de 
Biu e tem sua candidatura 

Prefeito eleito nas últimas eleições deixa um legado político importante em Alagoas, e novo prefeito já toma posse

Henrique Alves Pinto assume Prefeitura da Barra
de São Miguel após falecimento de Biu de Lira 

depende da disponibilidade 
orçamentária do Fundo 
Especial de Modernização do 
Poder Judiciário (Funjuris).

O custo estimado dessa 
iniciativa é de R$ 5,6 milhões. 
A conversão é justificada 
como indenização e, por isso, 
não é contabilizada dentro 
do teto remuneratório do 
funcionalismo público. Para 
viabilizar o pagamento desses 
e de outros benefícios, o TJ-
AL destinou R$ 15 milhões do 
Funjuris, originalmente voltado 
à modernização do Judiciário, 
para o pagamento de “auxílios 
e vantagens” considerados 
indenizatórios. O Tribunal 
argumenta que a medida respeita 
a legislação vigente e prioriza 
a eficiência administrativa 
sem comprometer o equilíbrio 
fiscal. Em nota, o TJ-AL 
reiterou que todas as medidas 
seguem planejamento 
orçamentário rigoroso e 
visam garantir a adequada 
prestação jurisdicional. Sobre 
a gratificação por acúmulo de 
função, a Corte afirmou que 
ainda aguarda a análise do 
CNJ quanto à viabilidade dos 
pagamentos retroativos. (Com 
Estadão)

respaldada pela experiência na 
administração pública local.

Com 42 anos e formado 
em Direito, Henrique declara 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
que possui um patrimônio 
de R$477.465,13, além de 
ocupar a função de advogado. 
A cidade agora vive uma 
transição política, mas com 
estabilidade, uma vez que o 
novo prefeito tem forte ligação 
com a liderança política local.

A cadeira de vice-prefeito 
da Barra de São Miguel 
passa a ser ocupada de forma 
simbólica pelo presidente da 
Câmara Municipal, Diney 
Torres (PP), que assume o 
cargo até novas definições. A 
cidade aguarda as primeiras 
decisões de Henrique Alves 
Pinto à frente da gestão 
municipal.
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Renan Filho, atual 
ministro dos Transportes e ex-
governador de Alagoas, é um 
dos nomes mais comentados 
para integrar a disputa 
nacional nas eleições de 2026. 

Ex-governador de Alagoas, hoje no ministério dos Transportes, pensa no futuro político e não descarta candidatura ao governo
CAMINHOS ENTRE ALAGOAS E BRASÍLIA

Renan Filho é aposta do MDB nacional em
2026, mas deixa portas abertas para Alagoas

O MDB, partido ao qual é filiado, considera 
sua trajetória política como uma vantagem 
para ocupar um cargo de destaque no cenário 
federal.

Apesar das especulações sobre uma 
candidatura à Presidência da República, 

Renan Filho não descarta a possibilidade de 
retornar à política estadual. Em declarações 
recentes, ele afirmou que ainda não definiu 
se será candidato ao governo de Alagoas em 
2026, mas reconhece que sua trajetória em 
Brasília o coloca como um nome forte no 

cenário político nacional.
Aos 44 anos, Renan Filho 

destaca que sua trajetória como 
governante e ministro de Estado 
coloca seu nome como um dos 
mais cotados no MDB, mas 
que as circunstâncias políticas 
podem levar a outros caminhos. 
O ministro tem em mente tanto 
a política local quanto nacional, 
deixando claro que será 
influenciado pelas demandas e 
os cenários de momento.

Embora Alagoas seja seu 
ponto de origem e tenha um 
forte apelo eleitoral, Renan Filho 
admite que, se decidir disputar 
o governo novamente, será 
confrontado com adversários e 
desafios distintos daqueles que 
enfrentou em 2014 e 2018. 
No entanto, ele enfatiza que 
sua experiência é um trunfo 
importante, independentemente 
da escolha.

Nos próximos meses, Renan 
Filho deverá tomar a decisão 
definitiva sobre seu futuro 
político, que poderá redefinir as 
forças em jogo tanto em Alagoas 
quanto em Brasília.

CENÁRIO POLÍTICO

A política alagoana 
apresenta um panorama 
quase monolítico: a grande 
maioria dos 102 prefeitos 

Com 90 gestores comprometidos com o governador, o estado caminha para uma eleição da AMA por consenso

Eleição na AMA: prefeitos alinhados ao
bloco de Paulo Dantas dominam cenário

do estado está alinhada ao grupo político 
do governador Paulo Dantas, com exceções 
raras. Declaradamente na oposição, destaca-se 
apenas JHC, prefeito de Maceió.

Entre os demais gestores municipais, ao 
menos 90 já assumiram compromisso de apoiar 
o candidato ao governo que Dantas indicar 
para 2026, bem como a reeleição do senador 
Renan Calheiros. Esse domínio político se 
reflete também nos blocos partidários: o 
MDB, com 65 prefeitos, e o PP, com 27, 
formam uma hegemonia consolidada. Juntos, 
os partidos de Renan Calheiros e Arthur Lira 
somam 92 prefeitos, enquanto os 10 restantes 
mantêm alianças com um ou ambos os líderes.

Diante desse cenário, Renan Calheiros e 
Arthur Lira seguem fortalecidos para a disputa 
ao Senado, enquanto o MDB desponta como 
favorito para a sucessão no governo estadual.

Essa força política também influencia 
a eleição para a presidência da Associação 
dos Municípios Alagoanos (AMA). O atual 
presidente, Hugo Wanderley, tem conduzido 
esforços para um consenso, e o caminho 
parece pavimentado para que a escolha ocorra 
por aclamação.

Os dois candidatos que manifestaram 
interesse na presidência da AMA são nomes 

experientes: Jorge Dantas 
(MDB), prefeito de Pão de 
Açúcar, e Marcelo Beltrão 
(PP), prefeito de Coruripe. 
Ambos estão em seus quartos 
mandatos e já ocuparam 
o cargo de presidente da 
associação por duas vezes. Em 
uma gestão anterior, chegaram 
a compartilhar a presidência, 
alternando-se no comando 
após acordo político.

Tanto Renan Calheiros 
quanto Arthur Lira já se 
posicionaram em favor 
do entendimento e do 
consenso entre os dois 
candidatos. A decisão final 
cabe a Dantas e Beltrão, 
mas, independentemente 
do resultado, o domínio 
permanece no mesmo grupo: o 
liderado pelo governador Paulo 
Dantas. (Com Edivaldo Júnior)



mil. Entre os dez parlamentares com maior 
utilização da cota, quatro pertencem ao PL, 
seguidos de representantes de partidos como 
Republicanos, PSD, União, PP, PDT e 

PSDB.
A cota parlamentar, cujo valor é concedido 

mensalmente aos deputados, visa cobrir gastos 
como aluguel de escritórios, passagens aéreas, 
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Novo uso da cota inclui despesas com serviços durante voo
VERBA EM JOGO
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Fábio Costa é o maior usuário da cota parlamentar em
Alagoas, enquanto Bulhões adota austeridade nos gastos

ECONOMIA

Na variação anual, no entanto, a ICF caiu 1,3%, enquanto o Icec aumentou 3,1%

Consumo das famílias e confiança dos 
empresários mostram sinais de recuperação 

fator que poucos países no mundo têm. 
Em 2024 tivemos ótimos resultados, com 
ganhos na reforma tributária, defesa da 
competitividade das empresas nacionais e 
proposição de uma reforma administrativa 
séria”, afirma o presidente do Sistema CNC-
Sesc-Senac, José Roberto Tadros. Segundo 
ele, a recuperação da ICF em dezembro pode 
ser explicada pelo maior consumo natural das 
datas festivas da época.

A ICF inferior à de igual período de 
2023 evidencia que os consumidores estão 
mais cautelosos, ainda que esperançosos, 
nesta reta final do ano. O indicador que 
mede a Perspectiva de Consumo foi o que 
apresentou maior influência positiva na 
variação mensal (alta de 0,7%), seguido por 
Momento para Duráveis (alta de 0,5%) e 
Perspectiva Profissional (alta de 0,2%). Os 
demais (Emprego atual, Renda atual, Nível 

Em 2024, os 
parlamentares da Câmara 
dos Deputados gastaram 
impressionantes R$ 
219 milhões com a cota 
parlamentar, conforme 
levantamento do Congresso 
em Foco. No estado de 
Alagoas, o deputado Fábio 
Costa (PP) foi o que mais 
fez uso da verba, com um 
total de R$ 517.015,96, 
enquanto Isnaldo Bulhões 
(MDB) se destacou como 
o mais econômico entre 
os alagoanos, com R$ 
353.561,96.

No panorama nacional, 
as disparidades são ainda 
mais evidentes. O deputado 
Amom Mandel (Cidadania-
AM) foi o que menos 
utilizou os recursos, com 
R$ 14 mil, ao passo que 
Átila Lins (PSD-AM) 
gastou mais de R$ 600 

de consumo atual e Acesso ao 
crédito) apresentaram baixa 
ou estabilidade em relação ao 
último mês. Considerando-se 
a variação anual, o único índice 
que apresentou melhora foi o 
referente a Renda atual, 2,0% 
maior.

“Os consumidores estão 
mais cautelosos devido ao 
acesso mais seletivo ao crédito 
e inflação pressionada. No setor 
empresarial, houve a percepção 
de avanços em 2024 devido às 
medidas tomadas pelo Banco 
Central e o maior dinamismo 
do mercado interno. O ano de 
2025 será desafiador, mas se 
fizermos o dever de casa, o Brasil 
tem tudo para engatar uma 
boa trajetória de crescimento”, 
analisa o economista-chefe 
da CNC, Felipe Tavares. 
Ele ainda chama a atenção 
para o indicador que mede a 
avaliação dos consumidores em 
relação à sua renda atual, que 
foi o melhor para um mês de 
dezembro na última década.

combustíveis e alimentação. 
A regra exige que as despesas 
sejam solicitadas para reembolso 
dentro de 90 dias e não são 
acumulativas.

Uma mudança nas diretrizes 
da cota, anunciada no final de 
2024, inclui a possibilidade de 
uso para despesas com despacho 
de bagagens e serviços de internet 
durante voos. Essa ampliação 
gerou discussões no meio 
político, com alguns deputados 
defendendo a medida, enquanto 
outros consideram o novo uso 
da cota como excessivo.

A ampliação ocorre em 
um contexto eleitoral, com a 
presidência da Câmara sendo 
disputada entre vários nomes, 
incluindo o do atual presidente, 
Arthur Lira (PP-AL). No 
passado, Lira utilizou benefícios 
relacionados à cota, em um 
movimento que visava fortalecer 
sua base de apoio político.

A Intenção de Consumo 
das Famílias (ICF), 
apurada mensalmente pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC), avançou 
0,2% em dezembro, 
quebrando a sequência de 
cinco meses de retração 
ao atingir 103,9 pontos. O 
saldo foi 1,3% menor do 
que o observado em igual 
mês do ano passado. No fim 
de 2024, o setor empresarial 
se mostrou otimista: o 
Índice de Confiança do 
Empresário do Comércio 
(Icec) também cresceu 
0,2%, encerrando o ano 
3,1% superior ao registrado 
em dezembro de 2023, com 
112,4 pontos.

“Embora a inflação 
esteja elevada e os juros em 
uma trajetória crescente, o 
comércio brasileiro é forte 
e dinâmico, e o mercado 
de consumo interno é 
inigualável, trazendo um 



essas falhas não apenas atrasam os projetos, mas 
impactam diretamente a qualidade de vida da 
população, especialmente no acesso a serviços 
básicos, como saúde e educação. Ele alerta que a 
conclusão dessas obras deveria ser uma prioridade 
para o governo estadual e federal.

O problema não é exclusivo de Alagoas. O 
Maranhão lidera a lista com 1.232 obras paradas, 
representando 76,8% do total no estado. A Bahia 

também se destaca, com 972 empreendimentos 
suspensos, o que equivale a 69,6% das obras 
contratadas. O Pará, com 938 obras paralisadas, 
ocupa o terceiro lugar. Esses números revelam 
um panorama preocupante em várias regiões do 
país, afetando a capacidade de entrega de serviços 
essenciais à população.

Em Alagoas, a situação das obras paralisadas 
exige atenção urgente. Além dos novos investimentos 
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Com projetos inacabados em diversas áreas, estado necessita de R$ 646 milhões para conclusão
EMENDAS ESTRATÉGICAS
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Alagoas possui 300 obras paralisadas
com investimentos de R$ 288 milhões

necessários, é fundamental que 
os gestores públicos encontrem 
formas de otimizar os processos 
licitatórios e administrativos, para 
que as obras possam ser entregues 
sem mais atrasos. O impacto dessas 
pendências nas comunidades e na 
economia do estado não pode ser 
ignorado.

Babal Guimarães, influenciador e irmão de Lucas Guimarães, é investigado pela Polícia Civil

Cunhado de Carlinhos Maia é alvo
de operação contra jogos de azar online

JOGATINA

cumpridos em Maceió e 
outras cidades do estado.

Babal Guimarães, 
irmão de Lucas Guimarães 
e cunhado do humorista 
Carlinhos Maia, está 
entre os investigados por 
suposta participação nos 
esquemas de apostas ilegais. 
Até o momento, não há 
confirmação de sua prisão.

A operação conta com 
a participação do delegado-
geral Gustavo Xavier e o 
apoio de delegados, agentes 
e escrivães, em uma ação 
que amplia os esforços 
para desmantelar redes de 
jogos de azar que utilizam a 
internet como plataforma de 
disseminação.

Até o final de 2024, Alagoas 
acumulava 300 obras públicas 
paralisadas, com um total de R$ 288 
milhões já investidos em projetos 
que não foram concluídos. O 
levantamento do Tribunal de Contas 
da União (TCU) mostra que, em 
termos nacionais, mais da metade 
dos contratos públicos com recursos 
federais encontram-se suspensos. A 
situação afeta diversos setores, como 
saúde, educação e infraestrutura, e 
exige novos investimentos para que 
as obras possam ser retomadas e 
finalizadas.

O cenário é alarmante, pois para 
concluir esses projetos inacabados 
em Alagoas será necessário um 
aporte adicional de R$ 646 milhões. 
O valor reflete não apenas os custos 
para retomar as obras, mas também 
a degradação sofrida ao longo do 
tempo, que aumenta os custos de 
execução. De 2023 para 2024, o 
número de obras paralisadas no 
estado aumentou de 237 para 300, 
destacando a dificuldade em manter 
os projetos em andamento.

Rafael Marinangelo, especialista 
em direito da construção, atribui a 
paralisia das obras a fatores ligados 
à gestão pública, que incluem 
problemas administrativos e 
técnicos. Segundo o especialista, 

A Polícia Civil de Alagoas 
deflagrou na manhã desta 
quarta-feira (15) a operação 
“Game Over 2”, voltada ao 
combate de apostas ilegais 
em plataformas digitais. 
Entre os investigados está 
o influenciador Babal 
Guimarães, conhecido por 
ostentar luxo nas redes 
sociais e em sua cidade natal, 
Penedo.

Sob a coordenação da 
Delegacia de Estelionato 
e supervisão do delegado 
Lucimério Campos, 
a operação tem como 
alvo influenciadores que 
promovem práticas de apostas 
online fora da lei. Mandados 
de busca e apreensão foram 
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Interessados podem solicitar espécies através do Portal IMA + e presencialmente, na sede do órgão
MEIO AMBIENTE

Com o objetivo de 
promover a arborização no 
estado, o projeto Alagoas 
Mais Verde, do Instituto 
do Meio Ambiente de 
Alagoas (IMA/AL), ajuda a 
recuperar áreas degradadas 
através de doações de 
mudas e compartilhando 
conhecimento sobre a 
educação ambiental para 
crianças, adultos e ONGs. 
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Além disso, também promove o plantio de 
espécies nativas que são encontradas nos 
principais biomas alagoanos: Mata Atlântica e 
Caatinga.

Segundo o coordenador do projeto, Wictor 
Thomas, o viveiro florestal do IMA conta 
com diversas espécies nativas disponíveis 
para doação, e qualquer pessoa pode solicitar 
uma muda para o plantio. “Essas plantas, em 
geral, são árvores que já têm um crescimento 
mais avantajado. As pessoas podem fazer as 
solicitações dessas árvores, colocando lá a 

quantidade, as espécies de interesse e qual é 
a área onde será feito o plantio”, explicou o 
biólogo.

O pedido pode ser feito através do 
Portal Ambiental IMA +, mas também é 
possível protocolar um ofício de solicitação 
presencialmente, na sede do IMA, localizada 
no bairro do Farol. Caso o interessado não 
conheça as espécies e tenha dúvidas sobre 
quais plantas seriam adequadas para o espaço 
onde deseja cultivá-las, um técnico responsável 
poderá escolher e informar como deverá ser 
feito o plantio.

Entre as árvores disponíveis no viveiro 
estão exemplares de Pau-brasil, Ipês roxo, 
amarelo, rosa e branco, Aroeira, Ingá, 
Oitizeiro, Canafístulas, Farinha seca e Paineira 
rosa. “Em geral, as espécies mais pedidas 
são os Ipês, já que são plantas que tem uma 
beleza natural muito grande e flores vistosas. 
Mas outras espécies têm o mesmo potencial, 
como o Jenipapo, Tamboril e o Pau-brasil, que 
são espécies que também têm flores vistosas”, 
contou Thomas.

Se após o recebimento das mudas o 
solicitante tiver dúvidas sobre os cuidados que 
deve ter com as árvores, como adubação e 
podas, é possível entrar em contato com o IMA 
através do ramal da educação ambiental. Os 

Alagoas Mais Verde: projeto incentiva a 
arborização através de doações de mudas

Pesquisa de peritos criminais alagoanos
é destaque em revista nacional

SEGURANÇA

Peritos criminais, 
incluindo Gerard 
Deokaran e Paulo Rogério 
Ferreira, em colaboração 
com especialistas da Polícia 
Federal e pesquisadores 
da Universidade Federal 
de Alagoas (Ufal), 
publicaram um artigo 

sobre a importância dos trabalhos periciais 
nas investigações de crimes de “Domínio 
de Cidades”. Esse tipo de crime organizado 
visa tomar o controle de uma cidade ou parte 
dela. O estudo destaca como as análises de 
vestígios papiloscópicos, balísticos, biológicos 
e químicos são essenciais para a elucidação 
desses crimes.

O artigo também explora o avanço da 

Polícia Científica de Alagoas, que não apenas 
contribui para a identificação de criminosos 
e armas, mas também para a análise de 
substâncias usadas em explosões de caixas 
eletrônicos e cofres. A publicação pode ser 
consultada na 54ª edição da Revista Perícia 
Federal, um importante espaço científico no 
Brasil.

Paulo Rogério Ferreira, perito na área 
de Balística Forense, detalhou a relevância 
dos vestígios balísticos coletados durante 
um exercício de “Domínio de Cidades” em 
Maceió. Esses vestígios foram inseridos no 
Banco Nacional de Perfis Balísticos (BNPB), 
permitindo a correlação entre amostras 
de diferentes estados, o que evidenciou a 
utilização de armas de fogo comuns em crimes 
organizados. O estudo reforçou a importância 
do Sistema Nacional de Análise Balística 
(Sinab) nas investigações policiais.

Gerard Deokaran, por sua vez, destacou 
a metodologia inovadora aplicada nas 
investigações de crimes atípicos, como os 
de “Domínio de Cidades”. A pesquisa 
envolveu a criação de um sensor novo para 
explosivos, desenvolvido no Laboratório de 
Eletroquímica, Polímeros e Ciências Forenses 
(LEPFor) da Ufal. Esse sensor, juntamente 
com técnicas de revelação de vestígios latentes, 

Artigo fala sobre o papel da polícia científica em investigações em um tipo de crime atípico

técnicos responsáveis pelo projeto 
auxiliam com informações sobre 
as espécies doadas, para garantir 
que o exemplar cresça bonito e 
saudável.

“Eu convido todos a 
plantarem árvores, fazendo com 
que nosso estado seja ainda 
mais verde, proporcionando 
mais bem-estar, como sombras, 
ar fresco e diminuição da 
temperatura. Tudo isso ajuda 
a melhorar a qualidade de vida 
e também a questão ecológica, 
que é muito importante para 
nós”, propõe o coordenador.

tem sido fundamental para 
o avanço nas investigações, 
contribuindo para a eficácia no 
combate ao crime organizado. 
A colaboração entre a Polícia 
Científica, a PF e a Ufal foi 
crucial para o sucesso da 
pesquisa.



expressou sua indignação, afirmando que o futebol 
deve ser um ambiente de respeito e inclusão para 
todos.

A confusão fora de campo prejudicou o 
ambiente de um jogo que, no aspecto esportivo, 
deveria ser apenas uma celebração da base do 
futebol. Além das palavras agressivas, alguns 
torcedores também realizaram gestos hostis, 
aumentando a tensão entre os presentes. O Vasco, 
assim como outros clubes, tem se posicionado 
cada vez mais contra esse tipo de atitude nas 
arquibancadas.

O clube carioca espera que a Federação 
Paulista tome as devidas providências e que as 
ações de discriminação não se repitam em futuras 
competições. A luta contra a intolerância nas 
arquibancadas é uma batalha constante para todas 
as instituições que promovem o futebol no Brasil.

Por sua vez, o Juventus se manifestou em 
apoio à denúncia do Vasco, lamentando a atitude 
de alguns de seus torcedores e reforçando que o 
clube preza pelo respeito e pela boa convivência no 
esporte.

maior à sua saúde e desempenho, o que inclui 
focar na alimentação e em treinos mais intensos.

O ex-jogador de clubes como Fluminense 
e Corinthians falou sobre como o suporte de 
profissionais da área de nutrição e preparação 
física tem sido crucial para sua adaptação a essa 
nova rotina. Ele frisou que o objetivo é voltar 
a ter o melhor desempenho dentro de campo, 
com mais resistência e disposição para os 90 
minutos de jogo.

Walter também aproveitou para afirmar que, 
além da dieta, a mudança em sua mentalidade 
foi fundamental. A busca por um futebol mais 
ágil e produtivo é uma motivação extra para ele, 
que já demonstrou nas primeiras partidas do 
ano que está em boa forma. A determinação do 
atacante é clara, e ele planeja se manter firme 
nesse caminho para ajudar o CSA a alcançar 
seus objetivos.

A dieta rigorosa e o foco no corpo saudável 
têm sido as chaves para Walter redescobrir sua 
melhor versão no futebol. Para ele, é uma nova 

fase de vida, em que a busca pela excelência se 
alinha com o desejo de dar tudo de si dentro 

Walter adota dieta rigorosa e conta como mudou sua vida 
no CSA: “Cortei o refrigerante e o biscoito recheado” 

A partida entre Vasco e 
Juventus, pela Copinha, não 
ficou marcada apenas pelo 
desempenho dos times dentro 
das quatro linhas, mas também 
pela atitude lamentável de alguns 
torcedores. O clube carioca 
formalizou uma denúncia à 
Federação Paulista de Futebol 
após registrar episódios 
de hostilidade e ofensas 
homofóbicas por parte de parte 
da torcida do time adversário.

Durante o confronto, que 
terminou com vitória do Vasco, o 
clima ficou mais pesado quando 
gritos homofóbicos foram 
proferidos contra os jogadores 
e membros da comissão técnica. 
A situação foi considerada 
inaceitável e rapidamente levou 
a equipe carioca a registrar a 
queixa. A diretoria do clube 

Clima tenso em campo esquentou ainda mais fora dele, com ofensas à equipe do Rio de Janeiro 
GRITANDO CONTRA A INTOLERÂNCIA 

NOVO WALTER

Vasco denuncia hostilidade de torcedores do
Juventus e gritos homofóbicos durante partida

Paulinho retorna Zumbi e Bragantino Líderes do CRB

Após um merecido período de 
férias, o volante Paulinho já está 
de volta ao Palmeiras para dar 
continuidade à sua preparação 
física e mental visando a temporada 
de 2025. O jogador, que teve 
um 2024 marcado por altos e 
baixos, busca agora se adaptar 
rapidamente ao ritmo de jogo do 
clube e se tornar peça-chave na 
equipe de Abel Ferreira. O retorno 
do atleta é um reforço importante 
para o Verdão, que terá desafios 
intensos pela frente, como o 
Campeonato Brasileiro e a Copa 
Libertadores. 

O Campeonato Brasileiro de 
2025 pode contar com uma 
mudança significativa em relação 
aos patrocinadores das equipes. 
Estima-se que até 90% dos times 
do torneio terão casas de apostas 
como patrocinadoras master. 
Com a popularização das apostas 
esportivas no país, clubes e 
empresas enxergaram essa parceria 
como uma forma de alavancar as 
finanças. A medida, porém, levanta 
debates sobre a influência dessas 
marcas no futebol brasileiro e os 
impactos para os torcedores.

O Zumbi Futebol Clube vai enfrentar 
o Bragantino na terceira fase da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior. A equipe 
alagoana, que tem se destacado 
na competição, chega motivada 
para o duelo contra o tradicional 
time paulista. O confronto promete 
ser desafiador, já que o Bragantino 
é uma das equipes mais fortes da 
categoria, mas o Zumbi quer continuar 
surpreendendo e mostrando o 
potencial de seus jovens talentos.

Na apresentação oficial do CRB para 
a temporada 2025, o novo reforço 
Ronald foi questionado sobre a 
liderança do elenco. O atacante 
destacou que a equipe conta com 
importantes figuras de liderança, que 
têm grande influência no vestiário 
e ajudam a manter o grupo coeso e 
focado. Além disso, ele mencionou 
que a experiência desses jogadores 
será crucial para alcançar os objetivos 
da temporada, tanto no Campeonato 
Brasileiro quanto em outras 
competições.

Walter, atacante 
do CSA, passou por 
uma transformação 
impressionante em sua rotina, 
com o foco total em melhorar 
seu condicionamento físico 
e aprimorar seu rendimento 
dentro de campo. Em 
entrevista recente, o 
jogador revelou que cortou 
drasticamente alimentos que 
antes faziam parte de seu dia 
a dia, como refrigerante e 
biscoito recheado, e adotou 
uma dieta mais equilibrada.

O atacante de 35 anos 
compartilhou que a decisão 
de mudar seus hábitos 
alimentares não foi fácil, mas 
necessária. Segundo Walter, a 
nova fase em sua carreira, no 
CSA, exigiu uma dedicação 

Patrocinadores do Brasil
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de campo e conquistar bons 
resultados pelo CSA.
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Atacante revela novas metas de condicionamento e busca por um futebol de maior rendimento 



MACEIÓ, 15 DE JANEIRO DE 2025 - ANO III - EDIÇÃO DIGITAL 203 -  R$ 2,00

LESÃO DE MEDINA

BRASIL ENFRENTA NORUEGA

ASTON MARTIN ESTREIA

JUNIOR SANTOS NO ATLÉTICO

O surfe brasileiro recebeu um 
duro golpe com a lesão de Gabriel 
Medina, um dos maiores nomes 

do esporte mundial. A lesão, 
considerada rara entre surfistas, 
é mais comum em praticantes 

de modalidades de alto impacto, 
como bodybuilders e lutadores. 

Médicos afirmam que o processo 
de recuperação pode ser longo, 

mas ainda há otimismo quanto ao 
retorno do atleta às competições 

de elite, especialmente em eventos 
como o World Surf League (WSL).

A Seleção Brasileira de Handebol 
começa sua trajetória no Mundial 

de 2025 com uma grande 
responsabilidade: o torneio é 

uma etapa importante na busca 
pela renovação da equipe visando 

a Olimpíada de 2028. A estreia 
será contra a forte equipe da 

Noruega, campeã mundial em 
edições recentes e uma das seleções 

mais temidas do esporte. Para o 
Brasil, esse confronto será uma 
oportunidade crucial de testar 
seus novos talentos e reforçar a 

preparação para os próximos ciclos 
olímpicos.

A equipe Aston Martin da Fórmula 
1 revelou a data de estreia de seu 
novo carro, desenvolvido com o 
auxílio do renomado engenheiro 

Adrian Newey. O lançamento será 
um marco para a temporada de 
2025, já que a expectativa é que 
o novo modelo traga melhorias 

significativas no desempenho, com 
foco em otimização aerodinâmica 

e potência do motor. A estreia 
do carro será acompanhada de 

perto pelos fãs da Fórmula 1, que 
aguardam ansiosos para ver se a 

Aston Martin conseguirá competir 
de igual para igual com as gigantes 

da categoria. 

O atacante Junior Santos já tem 
um acordo salarial com o Atlético-

MG, mas a decisão sobre sua 
transferência do Botafogo ainda 

está nas mãos do jogador. O clube 
mineiro demonstrou interesse 
no atleta, e a negociação segue 

avançando, mas Textor, presidente 
do Botafogo, afirmou que a decisão 
final será tomada por Junior Santos, 

considerando seus interesses 
pessoais e profissionais. O futuro 

do jogador ainda gera especulação, 
mas a possibilidade de mudança 
para o Galo é cada vez mais real.
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ÍDOLO FORA DA SELEÇÃO

Gabi Portilho revela seu ídolo no futebolGabi Portilho revela seu ídolo no futebol
e diz que Neymar não é seu preferidoe diz que Neymar não é seu preferido

Atacante do Flamengo é fã de uma 
estrela do futebol mundial que não 

pertence à seleção brasileira 

Mirian Monte se mostra favorável à SAF do CSA, mas Mirian Monte se mostra favorável à SAF do CSA, mas 
destaca a importância de manter o equilíbrio nas relações destaca a importância de manter o equilíbrio nas relações 

A jovem atacante do 
Flamengo, Gabi Portilho, 
surpreendeu ao revelar 
quem é seu jogador 
favorito. Ao contrário do 
que muitos imaginavam, 
Neymar não está no topo 
de sua lista. Durante 
entrevista, Portilho 
afirmou que sua maior 
inspiração no futebol é 
o astro argentino Lionel 
Messi, destacando o 
talento e a dedicação do 

A jovem atacante do 
Flamengo, Gabi Portilho, 
surpreendeu ao revelar 
quem é seu jogador 
favorito. Ao contrário do 
que muitos imaginavam, 
Neymar não está no topo 
de sua lista. Durante 
entrevista, Portilho 
afirmou que sua maior 
inspiração no futebol é 
o astro argentino Lionel 
Messi, destacando o 
talento e a dedicação do 

FUTEBOL EMPRESARIAL

Presidente do clube vê a proposta como 
uma oportunidade, desde que a dignidade 

dos envolvidos seja preservada 

craque do Inter de Miami.
A jogadora, que tem se 

destacado no ataque do Flamengo 
e conquistado o coração dos 
torcedores, afirmou que a forma 
de Messi jogar e sua visão de jogo 
são aspectos que a impressionam. 
“Ele é uma máquina, joga com 
uma elegância única. Sempre 
aprendo assistindo aos jogos dele”, 
afirmou a atleta.

Portilho também elogiou 
a carreira vitoriosa de Messi, 
ressaltando a consistência do 

jogador ao longo dos anos. Para 
ela, o argentino é uma referência 
de profissionalismo e superação, 
que inspiram tanto dentro quanto 
fora de campo. Mesmo com o 
prestígio de Neymar no cenário 
brasileiro, Gabi declarou que se 
espelha no estilo de jogo do ídolo 
argentino.

A atleta do Flamengo ainda 
falou sobre a importância de ter 
uma base sólida e bons exemplos 
no esporte. A influência de Messi, 
para Portilho, é uma forma de 

craque do Inter de Miami.
A jogadora, que tem se 

destacado no ataque do Flamengo 
e conquistado o coração dos 
torcedores, afirmou que a forma 
de Messi jogar e sua visão de jogo 
são aspectos que a impressionam. 
“Ele é uma máquina, joga com 
uma elegância única. Sempre 
aprendo assistindo aos jogos dele”, 
afirmou a atleta.

Portilho também elogiou 
a carreira vitoriosa de Messi, 
ressaltando a consistência do 

jogador ao longo dos anos. Para 
ela, o argentino é uma referência 
de profissionalismo e superação, 
que inspiram tanto dentro quanto 
fora de campo. Mesmo com o 
prestígio de Neymar no cenário 
brasileiro, Gabi declarou que se 
espelha no estilo de jogo do ídolo 
argentino.

A atleta do Flamengo ainda 
falou sobre a importância de ter 
uma base sólida e bons exemplos 
no esporte. A influência de Messi, 
para Portilho, é uma forma de 

buscar a excelência no jogo, 
algo que a tem impulsionado 
a crescer como jogadora e 
aprimorar suas habilidades.

Em um cenário onde 
as atenções muitas vezes se 
voltam para grandes nomes da 
seleção brasileira, a escolha de 
Gabi Portilho por Messi ilustra 
a pluralidade de influências 
que moldam a trajetória dos 
jovens atletas, mostrando que o 
mundo do futebol é ainda mais 
rico e diversificado.
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rico e diversificado.
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